

Fax (91) 396.76.52 "El Sol UAB"
OPINIÓN PARA ALBERTO EUBELI Universitat Autònoma de Barcelona
CATALUÑA: LOS ANDALUCES JOSE AGUSTIN GOYTISOLO
Biblioteca Humanitats

Los inmigrantes, en numerosos países, suelen ser objeto de la xenofobia de algunos nativos. España parece que no ha escapado de esta vergüenza; ahora son los gitanos y los africanos, no los andaluces, gallegos o extremeños, como antaño.

/ La celebración de la Feria de Abril por los andaluces residentes en Cataluña, que tuvo lugar en las afueras de la población de Barberà del Vallès, que fue visitada por cerca de tres millones de personas, ^{CON LO QUE} según los organizadores, que son las Entidades Culturales Andaluzas en Cataluña, reunidas en Federación, superó sus anteriores ediciones. Tanto es así, que ya se está buscando una nueva y mejor ubicación ~~para esa Feria~~

Luego se celebró, también por los andaluces de nación y por sus hijos, ya catalanes ellos, la Romería del Rocío, esta vez en un pueblo llamado Santa Perpetua de Moguda, que movilizó a más de medio millón de personas. Hay quien dice que ambos festejos llegarán a ser más concurridos que los de Sevilla y Almonte.

La opinión pública catalana ha acogido favorablemente ambas manifestaciones culturales, folclóricas y religiosas, y son muchos los catalanes que se han sumado a ellas. Solamente ~~los~~ ^{los} nacionistas exacerbados temen que estas celebraciones pongan en peligro la identidad cultural de Cataluña. Pero ésto no sucederá.

En ambas fiestas se oía hablar catalán y castellano, indistintamente, cosa muy natural, porque los andaluces que llevan mucho tiempo en Cataluña, ya aprendieron su idioma, y sus hijos o nietos han sido educados en las dos lenguas. Ni que decir tiene que no hubo incidente alguno, con lo que se demuestra que el civismo y la convivencia entre inmigrantes y familias es tan notable como el de los catalanes de pura cepa, ~~no los nacionistas, claro~~.

Cataluña es, y lo ha sido siempre, un país abierto, un lugar de cruce de culturas, un paso obligado de todas las civilizaciones que han recabado en nuestra península. Y así seguirá siéndolo.